

PLANETA



QUÉ CURIOSO

La temporada de huracanes en el Atlántico de este año se prevé “extremadamente activa” con la formación de 23 tormentas con nombre, de las cuales 11 adquirirán categoría de huracán, pronostica la CSU.



PARA PENSAR

“La pesca ilegal es el mayor problema que enfrentan los mares”

Renata Terrazas
Titular de Oceana México

Piden intensificar protección del Sistema de Áreas Protegidas

● El llamado fue hecho un día después del anuncio del plan “República Dominicana 30/30” en el Palacio Nacional

Marvin del Cid

SANTO DOMINGO. La Coalición para la Defensa de las Áreas Protegidas ha levantado la voz una vez más, instando al Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales a redoblar sus esfuerzos en la protección y salvaguarda del Sistema Nacional de Áreas Protegidas (Sinap), un legado natural que, según denuncias previas del grupo, enfrenta un preocupante estado de negligencia y abandono.

En un comunicado, el colectivo ambiental resaltó las alarmas por la posible instalación de torres de alta tensión atravesando el refugio de vida silvestre “Cañón del río Gurabo” en Santiago Rodríguez.

Además, denuncia los incendios para preparación de siembras y la constante depredación en Parques Nacionales como Los Haitises, Nalga de Maco, José del Carmen Ramírez y Sierra de Neiba. Hizo énfasis en el estancamiento y retroceso en los planes de rescate de los parques nacionales Valle Nuevo y Sierra de Bahoruco.

Más acción

La Coalición enfatiza la necesidad de que el Ministerio brinde el rigor requerido al



La agricultura se ha intensificado en los últimos meses dentro de los límites del Parque Nacional Valle Nuevo.

convenio de colaboración firmado recientemente entre ambas instituciones, especialmente en términos de planes de acción frente a las amenazas que enfrentan varias unidades del Sinap.

Aunque se reconocen avances como la adquisición de vehículos y la construcción de centros de vigilancia, la Coalición advierte sobre debilidades arraigadas en la gestión y la falta de participación de los Consejos de Cogestión y Manejo, lo que dificulta el

cumplimiento de los propósitos originales.

Los ambientalistas resaltan que se están haciendo anuncios promisorios para la implementación de un plan denominado “República Dominicana 30/30”, y a su vez resaltan también es innegable que están muy arraigadas las debilidades de gestión y que “sigue imperando una gestión al margen del acompañamiento de los Consejos de Cogestión y Manejo”, lo que dificulta el propósito para

el que fueron concebidos.

“El Ministerio de Medio Ambiente debe reducir su afán por mostrar soluciones que parecerían puramente nominales y cosméticas ante los grandes desafíos por los que atraviesan la mayoría de las áreas protegidas y, en su lugar, enfocarse en implementar, de manera efectiva, las acciones necesarias que garanticen la integridad del sistema, fortaleciendo las capacidades de gestión y rechazando cualquier intento, tanto desde el gobierno como desde sectores particulares, que amenace con violentar las normas que protegen nuestro Patrimonio Natural”, concluyó la Coalición.

El plan

El llamado de la Coalición surge luego de que el Gobierno presentara el ambicioso proyecto “República Dominicana 30x30”, que busca proteger el 30 % de los ecosistemas terrestres y marinos del país para el año 2030. Este proyecto, parte de un plan global asumido por 190 países, cuenta con un presupuesto de 770 millones de dólares. ●



Lea el artículo completo en diariolibre.com

Vida y Familia

Ana Simó

Debo elegir entre mi esposa y mis hijos

Pregunta: Doctora, soy un hombre casado, tengo dos hijos de 5 y 7 años que no son de mi esposa actual, mi ex esposa abandonó el hogar y me los dejó. Ahora mi esposa actual no quiere a los niños viviendo con nosotros, dice que fueron un error mío, me dijo que elija entre ella y mis hijos.

Respuesta: Siempre he dicho que tenemos que ser lo suficientemente honestos con nosotros mismos y saber si somos capaces de lidiar con muchachos ajenos, pues esta es una muestra de que no todo el mundo puede y, ahora, tu pareja actual te pone a elegir y realmente no es justo para ti ni para los niños.

Como terapeuta familiar y de pareja puedo asegurarte que no debes dejar a tus hijos, pues ya vivieron el abandono de su mamá y no me quiero imaginar lo difícil que fue para ellos esa transición. Entonces ahora se enfrentan a una persona que no desea ser parte de su crianza, pero que sí sabía desde el día cero de la existencia de ellos. Estoy segura que tu actual esposa te reclama el por qué tu ex no se los lleva y que no deberías tenerlos todo el tiempo, pero ella no puede ponerte condiciones si al momento de juntarse contigo esos niños ya existían y convivían con su papá. Es momento de ponerle límites a ella y dejarle claro cuál es tu posición, decirle que te encantaría que ella fuera parte de tu vida, pero que tu vienes con un paquete incluido y que esto no es negociable. ●



Para comunicarse con nosotros llame al 809 566 0948 o escriba a info@centrovidayfamilia.com www.centrovidayfamilia.com

Conuquismo vuelve a ser causa de fuego en el José del Carmen

Tras evitar avance del incendio, bomberos se centran en focos

Paola Wisky

SD. Los bomberos forestales que trabajan para sofocar el incendio que desde el mar-

tes afecta el Parque Nacional José del Carmen Ramírez, y que motivó el cierre de esa área protegida y del Parque Nacional Armando Bermúdez, han logrado detener el avance del fuego, que habría sido causado por actividades de conuquismo en la zona.

Así lo indicó una fuente ligada a los trabajos con el siniestro que pidió no ser identificada y que agregó que, a la fecha, los bomberos eliminan algunos focos que aún se mantienen en la zona tras emplear un sistema de tronchas para detener el



Traslado de bomberos.

avance del fuego.

Las tronchas o cortafuegos son descritos como infraestructuras lineales dispuestas en donde se elimina toda vegetación, que sirve como combustible para los incendios y evita su expansión.

Consultado sobre si ya se ha determinado la causa del incendio, sostuvo: “la causa es el conuquismo, hemos tenido cuatro incendios en esa zona y todo es por conuquismo”.

“El campesino hace la tumba y quema y nosotros llegamos cuando vemos el humo. En esa parte donde se escenifican esos incendios, alrededor de la presa de Palomino, está muy degradado hace muchos años”, explicó.

El consultado no hizo referencia a la cantidad de daño causado por el siniestro, ya que dicho levantamiento deberá hacerse cuando el fuego sea completamente eliminado. ●